

4. Les hommes ne doivent pas être chargés d'écoles de filles ou des deux sexes, sans la plus grande nécessité et à moins qu'on ne prenne les précautions les plus sérieuses pour s'assurer de leur moralité. En conséquence, il faut ordinairement regarder comme peu disposés à l'absolution, 1o. les maîtres qui s'obtinent à faire l'école aux filles ; 2o. les commissaires et inspecteurs qui les engagent à cette fin, et qui les maintiennent ; 3o. les parents et tuteurs qui envoient à ces maîtres les enfants dont la garde leur est confiée. La grande nécessité seule peut faire tolérer un tel ordre de choses ; mais encore faut-il que les maîtres soient sans reproches. (*Circ. du II. Conc. Quel., 4 juin 1854.*)

5. Scholas mixtas, in quibus scilicet pueri fidelium simili cum acatholicorum pueris promiscue admissi, nullam vel falsam religionem edocentur, utpote natas ad hanc impietatis luem, quæ vulgo *indifferentismus* nuncupatur, omnino periculosas judicamus. (1. *Conc. Quel., d. XVII.*)

6. Parentes qui liberos suos acatholicas scholas adire permitunt, absolví non possunt qui, semel moniti, eamdem tenent agendi rationem. Si tamen propter aliquam locorum aut temporum circumstantiam, hoc videatur necessarium, et constet nullum esse p̄versionis periculum, omnino requiritur episcopi licentia. (1) (*V. Conc. Quel., d. XIX.*)

---

(1) Tunc Ordinarii erit officium diligenter curare ut non modo a se et a parochis, verum etiam a singulis genitoribus, opportuna remedia adhibeantur, quibus periculum p̄versionis ab alumnis removeatur. (*Inst. S. Off., 17 jan. 1866.*)

---